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Segundo projeto aprovado na Câmara de Deputados, que segue para o Senado, consumido-
res de todo o Brasil terão que dividir os custos de furto de energia de distribuidoras do Norte. 
Especialistas estimam que percentual chegue a 5% em cada conta. Página 05

Apesar de uma paciente ter sido diagnosticada e internada em São Paulo, o setor de Epidemiologia contabiliza a mulher 
como uma terceira paciente, por ela ser de Bento Gonçalves. Página 05
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A inadimplência continua 
crescendo em Bento Gonçalves. 
A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas de Bento Gonçalves (CDL-
-BG) divulgou os dados dos pri-
meiros seis meses do ano nesta 
semana. No comparativo entre o 
primeiro semestre de 2018 com 
o mesmo período de 2017, as dí-
vidas contraídas no comércio lo-
cal aumentaram 5,85%, ou seja, 
passaram de R$ 11.493.088,00 
para R$ 12.165.433,60. A escala 
do montante vem ocorrendo de 
forma gradativa há, pelo menos, 
três anos.    

Em 66,89% dos casos, as dí-
vidas são de até R$ 250, mas em 
22,37% deles, os débitos com o 
comércio superam os R$ 500, 
sendo a segunda maior parcela 
de valores, perdendo somente 
para os da faixa entre R$ 100 
e R$ 250, que correspondem 
a 23,67% do total. A maior fa-
tia do bolo dos inadimplentes, 
72,26%, está concentrada na 
faixa etária que compreende dos 
30 aos 64 anos, sendo o consu-
midor entre 30 e 39 anos o que 

Comércio registra aumento de quase 6% da inadimplência no primeiro semestre  
Dívida do bento-gonçalvense no varejo ultrapassa os R$ 12 milhões

mais deve: 25,01% do total, os 
índices são praticamente os 
mesmos verificados entre janei-
ro e junho de 2017, com 71,79% 
e 24,83%, respectivamente. Da 
mesma forma, as mulheres, ge-
ralmente por serem as responsá-
veis pelas compras da casa, con-
tinuam liderando o ranking da 
inadimplência: respondem por 
72,87% dos casos, computando 
5,72 pontos percentuais a mais 
do que em relação ao primeiro 
semestre do ano passado.

O aumento da inadim-
plência no comércio em Bento 
acompanha a alta observada no 
país. No último levantamento da 
Confederação Nacional dos Di-
rigentes Lojistas (CNDL) e do 
SPC Brasil, divulgado em maio, 
houve crescimento de 3,54% na 
quantidade de inadimplentes no 
país, na comparação entre abril 
deste ano com o mesmo mês do 
ano passado. Em Caxias do Sul, 
por exemplo, também na con-
frontação de dados nos meses de 
abril de 2018 com 2017, a ina-
dimplência cresceu 1,99%.

Embora preocupante, o in-
dicador não chega a causar sur-
presa para quem acompanha o 
dia a dia do setor. “O comércio 
reflete o ambiente macroeco-
nômico do país. Estamos cami-
nhando a passos lentos para sair 
de um cenário de recessão, que 
reduziu o poder de compra de 
boa parte da população e impac-
tou seus hábitos de consumo da 
população. Com menos dinheiro 
disponível no orçamento, as pes-
soas priorizam a contração de 
despesas: alimentação, educação 
e saúde, por exemplo, deixando, 
muitas vezes involuntariamente, 
de cumprir com compromissos 
financeiros de outra ordem”, 
avalia o presidente da CDL-BG, 
Marcos Carbone.

Dívida com a prefeitura 
faz números do 
SPC dispararem
Se os dados quanto à ina-

dimplência no comércio já eram 
críticos, a inclusão da Prefeitu-
ra de Bento Gonçalves entre os 

clientes do Serviço de Proteção 
ao Crédito da CDL-BG fez os 
índices serem ainda mais alar-
mantes. Com a inserção de de-
vedores de taxas e tributos como 

o Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU), por exemplo, 
a inadimplência no município 
chega a impressionantes R$ 
15.059.312,00.

No comparativo entre o primeiro semestre de 2018 com o mesmo perío-
do de 2017, as dívidas contraídas no comércio local aumentaram 5,85%,
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A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) proi-
biu sete produtos por falta de 
regularização pela Agência e 
descumprimento de Boas Prá-
ticas de Fabricação. Os itens 
afetados incluem produtos para 
saúde, medicamentos controla-
dos, produtos de limpeza e me-
dicamentos irregulares, além 
de  produtos com promessas mi-
lagrosas. Conheça os produtos 
proibidos por irregularidade:

Dental Kit Estudante 
de Odontologia 
NKS Completo
Não possui cadastro na An-

visa e era comercializado pela 
internet por meio da empresa 
Rhino Informática Eireli ME, 
localizada em Constante Sodré 
(ES). Por ser um produto para 
uso em saúde, é necessário que o 
kit esteja regularizado na Anvi-
sa. Com isso o Dental Kit Dental 
Kit Estudante de Odontologia 
NKS Completo está proibido.

Oxandrolona e 
Prasterona
A Agência identificou que 

o site suplementosmaisbaratos.
com.br estava comercializan-
do medicamentos controlados, 
que só podem ser vendidos em 
farmácias e drogarias. Entre 
as substâncias anunciadas no 
site estão anabolizantes, como a 
oxandrolona e a prasterona (dei-
droepiandrosterona – DHEA). A 
comercialização de medicamen-
to controlado sem autorização 
pode caracterizar crime de trá-
fico de drogas. O site está regis-
trado em nome de Liedja Calina 
Bernardo Oliveira da Silva.

Anvisa suspende medicamentos, 
produtos de limpeza e de saúde

Site vende anabolizantes, pratica que pode caracterizar crime de tráfico de drogas

Maca Peruana
O produto estava sendo 

anunciado com propriedades te-
rapêuticas pelo site naturalbio.
com.br. O problema é que para 
prometer cura e tratamento um 
produto precisa comprovar suas 
propriedades e ser registrado na 
Anvisa como medicamento.

Entre as promessas da Maca 
Peruana estão combate à ejacu-
lação precoce, aumento peniano 
e fim da disfunção erétil, porém 
nenhuma dessas propriedades 
estão comprovadas. O produto 
não possui nem mesmo compro-
vação de origem e não é possível 
para o consumidor saber quais 
são os reais componentes da 
Maca Peruana. O site está regis-
trado em nome de Daniel Rodri-
gues Teixeira Pereira.

Quimi Pedras 
Premium Concentrado
O produto de limpeza estava 

sendo comercializado sem regis-
tro ou notificação na Agência. A 
empresa fabricante é a Qumiart 
Indústria, Comércio, Importa-
ção e Exportação de Produtos 
Químicos Ltda-ME, de Ibiúna 
(SP). O Quimi Pedras Premium 
Concentrado está proibido e só 
pode voltar a ser comercializado 
quando a empresa regularizar o 
produto.

Cloro 6%, marca Marina
O produto não está regulari-

zado na Anvisa e por isso o Cloro 
6%, marca Marina está proibido. 
A empresa fabricante é a Itaúna 
Química ltda, de Itauna (MG), 
que precisa regularizar o pro-
duto para colocá-lo no mercado 
novamente.

Kit 10kg Cloreto de 
Cálcio (Original) + 
05 Embalagens 
para Antimofo
O produto também vinha 

sendo comercializado sem re-
gistro ou notificação na Anvisa. 
Além disso, a empresa Benzol 
Comércio de Materiais Especiais 
para Limpeza Ltda, de São Pau-
lo (SP) não possui autorização 
de funcionamento. O produto da 
empresa Bezol não pode ser co-
mercializado até que a empresa 
tenha sua autorização de funcio-
namentoe faça a regularização 
do produto.

Industria de Produtos 
Farmacêuticos Santa 
Rita de Cassia
Uma inspeção realizada na 

empresa reprovou os procedi-
mentos de fabricação de medi-
camento. Anteriormente, a em-
presa havia tido o seu Certificado 
de Boas Práticas de Fabrica-
ção indeferido. Com isso foram 
proibidos 18 medicamentos da 
Industria de Produtos Farma-
cêuticos Santa Rita de Cassia, 
localizada em Campo Mourão 
(PR). São eles: Água Boricada 
3%; Água Oxigenada 10V; Água 
Purificada; Álcool 70%; Álcool 
Gel 70%; Álcool Iodado 0,1%; 
Alúmen de Potássio Pedra; Azul 
de Metileno 1%; Bicarbonato de 
Sódio; Digluconato de Clorexi-
dina 1% (Prododói); Óleo de Rí-
cino; PVP-I 1% Iodo Ativo; Sal 
Amargo, Glicerina; Solução Fi-
siológica 0,9%; Tintura de Iodo 
2%; Vaselina Líquida; Vaselina 
Sólida e Violeta de Genciana 1%.

No dia 5 de julho a Giorda-
ni Turismo participou do Co-
mitê Descubra Brasil realizado 
em Lima, no Peru. A empresa 
esteve representada pelo pro-
motor comercial Jonathan At-
tolini, que apresentou rotas e 
produtos disponíveis em Bento 
Gonçalves e região Uva e Vi-
nho para mais de 150 agentes 
e operadores de turismo peru-
anos. A cidade também esteve 
representada pelo secretário 
Rodrigo Parisotto, titular da 
Secretaria Municipal de Turis-
mo.

De acordo com Attolini a 
aceitação dos agentes peruanos 
com as opções de turismo da re-
gião Uva e Vinho foi muito boa. 
“É uma excelente oportunidade 
para apresentar nossa cidade e 

Giordani Turismo marca presença 
no Comitê Descubra Brasil, no Peru
Produtos e roteiros da região Uva e Vinho foram apresentados para 
profissionais do país

região em um país tão próximo, 
que emite muito público para 
o Brasil e Rio Grande do Sul, 
o comitê Descubra Brasil é a 
possibilidade deles conhecerem 
novas rotas, novas propostas de 
turismo, e desenvolver cada vez 
mais o turismo na Rota do Vi-
nho”, afirma Jonathan Attolini.

A programação do Comitê 
Descubra Brasil no Peru foi re-
alizada na embaixada brasileira 
em Lima e contou com café da 
manhã seguido por  apresenta-
ção da Serra Gaúcha e do desti-
no Rota do Vinho a operadores 
e agentes locais. À tarde, foram 
realizadas reuniões com opera-
doras locais para negociação. 
A programação continuou na 
sexta-feira com novas apresen-
tações no Hotel Hilton.

A Biblioteca Pública Castro 
Alves terá , no período de férias 
escolares, a oficina “Resgatando 
o Passado”, que acontecerá em 
duas datas: 25 e 26 de julho, das 
14h às 16h30, no setor infantil 
do local. O projeto, desenvolvido 
para crianças de 5 a 8 anos do 
município, visa desenvolver ati-
vidades de contação de histórias 
com o livro “O Misterioso Baú 
do Vovô”, de Marcia Kupstas e 
com a exibição do curta-metra-
gem “As histórias de Dona Ben-
ta”, do Sítio do Pica-pau Ama-
relo, a fim de despertar o gosto 

Biblioteca terá oficina gratuita 
nas férias escolares

e desenvolver o hábito da leitura 
em crianças. As ações propostas 
têm como fundamento o enten-
dimento que a leitura constitui, 
já que é uma importante ferra-
menta de aprendizado cognitivo, 
emocional e de formação de ati-
tudes morais, além de estimular 
a imaginação e a criatividade. 

As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pelo telefone 
3452-5344 ou diretamente na 
Biblioteca Pública Castro Alves, 
localizada na Rua Barão do Rio 
Branco, 123, no Centro de Ben-
to Gonçalves. 

Giordani Turismo apresentou rotas e produtos disponíveis em Bento Gon-
çalves e região Uva e Vinho
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Na metade de junho, os 
clientes da Rio Grande Energia 
(RGE), passaram a ter um rea-
juste de quase 20% nas contas 
de energia elétrica. Depois des-
se aumento, a Agência de Ener-
gia Elétrica (ANEEL) divulgou 
a bandeira vermelha, encare-
cendo a tarifa (R$ 5 a cada 100 
quilowatts-hora consumidos), 
no mês de julho. Além disso, na 
terça-feira (10), foi aprovado 
um novo pacote pela Câmara 
de Deputados, que deve tornar 
a conta de luz ainda mais alta a 
partir de 2019, em 5%.

O Projeto de Lei 10332/18, 
do Poder Executivo viabiliza 
a venda de seis distribuidoras 
do Norte controladas pela Ele-
trobras, mas o impacto da pri-
vatização será sentido por toda 
a população nacional. Um dos 
pontos mais polêmicos da pro-
posta, que será enviada ao Sena-
do, é uma emenda que transfere 
a conta das subsidiárias da re-
gião Norte com furtos de ener-
gia, conhecidos como “gatos”, 
para todos os consumidores do 
Brasil, inclusive os gaúchos. 

Atualmente, a ANEEL re-
passa os valores de furtos para 
cada concessionário. Por exem-
plo, os clientes da RGE pagam 
pelos furtos que são praticados 
na região onde a empresa é a 
responsável pela distribuição 
de energia elétrica. Mas, con-
forme o PL 10332/18, para o 
governo conseguir vender as 
distribuidoras Amazonas Ener-
gia; Centrais Elétricas de Ron-
dônia (Ceron); Companhia de 
Eletricidade do Acre (Eletroa-
cre); Companhia Energética de 
Alagoas (Ceal); Companhia de 
Energia do Piauí (Cepisa); e Boa 
Vista Energia, que atende Ro-
raima é necessário “baratear” as 
dívidas delas. Ou seja, liberar ao 
menos a  Amazonas Energia, a 
Eletroacre  e a Ceron  de cum-
prirem a norma aplicada hoje e 
ressarcir os custos que elas tive-
ram com os “gatos” desde 2009 
na conta de todos os consumido-
res do país.

O cálculo da média do per-
centual de aumento da conta 
de luz foi feito pela Associação 
Brasileira de Grandes Consumi-
dores (Abrace) a pedido do ór-
gão de comunicação O Estadão.

Economista critica 
possível aumento
Para o economista Mosár 

Ness, as famílias de baixa renda 
serão as mais prejudicadas com 
a situação. “A conta de energia 
elétrica dentro do item habita-
ção é dos itens de maior impacto 

Conta de luz deve ficar 5% mais 
cara em 2019

para cada 1,00% de aumento no 
preço da tarifa o impacto sobre 
o índice de preços ao consumi-
dor é de 5,52 p.p. no aumento 
do mesmo. Ao lado do gás de 
cozinha e dos combustíveis a 
energia elétrica é um vetor para 
o aumento do nível de inflação. 
A correção de quase 20,0% que 
será feita, reza no contrato de 
concessão e bem ou mal era 
prevista. Impactará na vida do 
cidadão, pessoas de baixa ren-
da, aposentados e pensionistas 
que tem renda limitada serão os 
mais penalizados, infelizmente”, 
lamenta.

Ainda segundo Ness, “não 
se pode admitir que a incompe-
tência do estado seja novamente 
transferida ao cidadão. É preci-
so que se entenda que não exis-
te, nem nunca existirá almoço 
grátis, tudo tem um preço”.  

Pendências jurídicas
A rigor, as seis companhias 

já poderiam ser leiloadas, pois 
estão sem contratos de conces-
são vigentes – hoje fornecem 
energia a “regime precário” – e 
a Lei 13.360/16 já previu o mo-
delo de privatização e a outorga, 
pelo prazo de 30 anos, das con-
cessões não prorrogadas. Além 
disso, o Tribunal de Contas da 
União (TCU) aprovou o edital 
de venda.

A intenção do projeto é re-
solver pendências jurídicas que 
poderiam afastar investidores 
do leilão e proporcionar atra-
tividade para as empresas, que 
enfrentam uma série de proble-
mas financeiros e operacionais. 
Elas figuram entre as de pior 
desempenho do País, segundo a 
ANEEL. 

Tarifa social
A mesma proposta promete 

ampliar a gratuidade para as fa-
mílias de baixa renda. Portanto, 
foi incorporado ao texto uma 
emenda que concede gratuida-
de da tarifa de energia elétri-
ca a famílias de baixa renda no 
consumo mensal de até 70 kWh. 
O custo deverá ser suportado 
pela Conta de Desenvolvimen-
to Energético (CDE). A medida 
modifica o sistema de descon-
tos atual, no qual o consumidor 
de baixa renda cadastrado tem 
desconto de 65% no consumo 
registrado de até 30 kWh/mês, 
que baixa para 40% na faixa de 
31 kWh até 100 kWh/mês e 
para 10% na faixa de 101 kWh 
até 220 kWh/mês.

Este desconto foi questio-
nado pelo presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia, 

que indagou ao autor da emen-
da, o deputado José Carlos Ale-
luia (DEM-BA) sobre os custos. 
“Quem vai pagar a conta, de-
putado Aleluia? Eu preciso que 
alguém me informe qual o im-
pacto no orçamento do governo. 
Se alguém deixará de pagar a 
conta, outra pessoa vai pagar”, 
pontuou Maia.

O relator da proposta, o 
deputado Julio Lopes (PP-RJ), 
disse que não haverá impacto 
porque a emenda já tinha sido 
negociada com a Aneel durante 
a discussão da Medida Provi-
sória 814/17, que perdeu a vi-
gência antes de ser votada pelo 
Plenário.

“A própria Aneel concordou 
que não haveria qualquer acrés-
cimo de despesa porque o con-
sumo de todos será monitorado. 
Hoje, os quatro níveis da tarifa 
social de energia não são moni-
torados”, argumentou Lopes. O 
deputado Carlos Zarattini (PT-
-SP) defendeu a medida. “Te-
mos de minimizar os impactos 
dos aumentos de energia elé-
trica para os mais pobres. Hoje, 
esses aumentos precisam ser até 
investigados”, afirmou.

Universalização
Outra emenda aprovada, 

do deputado Rodrigo de Castro 
(PSDB-MG), torna sem ônus 
para o consumidor a extensão 
do fornecimento de energia elé-
trica em áreas remotas distan-
tes das redes de distribuição se 
o consumo mensal estimado for 
de até 80 kWh.

Custo de combustíveis
Nos sistemas isolados, de-

vido ao fato de a maior parte 
da energia ser gerada por ter-
melétricas, com custo maior, o 
governo subsidia os gastos com 
combustível (óleo ou gás natu-
ral) a fim de que o preço final 
da energia para o consumidor 
não seja alto demais.

Esse subsídio cobre a di-
ferença do preço entre a ener-
gia gerada com combustíveis 
nesses sistemas isolados e a 
energia do mercado regulado. 
Ele é suportado pela CDE com 
recursos vindos de encargos 
pagos por todos os agentes que 
comercializam energia elétrica 
com o consumidor final, me-
diante repasse às tarifas, além 
de pagamentos anuais reali-
zados pelos concessionários e 
autorizados a título de Uso de 
Bem Público (UBP), de mul-
tas aplicadas pela Aneel e de 
transferência de recursos do 
Orçamento da União.

O setor de Vigilância Epi-
demiológica confirmou dois 
casos positivos para o vírus 
Influenza A (H1N1) em Bento 
Gonçalves em 2018. De acor-
do com as informações divul-
gadas na quarta-feira (11), há 
um terceiro caso confirmado 
de uma mulher de 40 anos que 
é residente do município, mas 
que foi internada e diagnos-
ticada em Guarulhos, em São 
Paulo.  

O responsável pelo setor, o 
enfermeiro José da Rosa, co-
menta que os pacientes- uma 
criança de três anos e um ho-
mem de 29- já são considera-
dos curados. “A criança ainda 
está internada por outros pro-
blemas de saúde que não são 
relacionados à gripe. O ho-
mem, conforme informações 
que recebemos, já teria sido 
liberado”, afirma. O profissio-
nal ressalta que é importante 
comunicar que o vírus está 
de fato circulando em Bento 
Gonçalves e que é preciso to-
mar alguns cuidados. “Não im-
porta apenas a quantidade de 
casos na cidade, mas sim que o 
vírus está circulando por aqui 
e que há tratamento para ele”, 
pontua.

Rosa diz que já foram no-
tificados no ano 22 casos de 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (quando o paciente com 
quadro gripal fica internado). 
“O caso é confirmado como 
H1N1 quando há o resultado 
positivo através do exame la-
boratorial da técnica RT-P-
CR. O exame não é feito em 
casos menos graves”, observa. 
“Alguém pode sair do hospi-
tal e um médico dizer que o 
paciente teve H1N1, mas essa 
contagem sem o exame não é 
válida”, salienta.

Influenza
Os vírus Influenza circulam 

mundialmente, como surto lo-
calizado ou regional, causando 
epidemias e pandemias (“Gri-
pe Espanhola”/1918 e “”In-
fluenza Pandêmica”/2009). A 
principal estratégia adotada 
pelo Ministério da Saúde para 
o monitoramento dos vírus In-
fluenza tem sido a vigilância 
dos doentes com SRAG (Sín-
drome Respiratória Aguda 
Grave). O objetivo é monitorar 
a circulação dos vírus Influen-
za e reduzir sua morbimortali-
dade, através da recomendação 
de medidas preventivas e da 
assistência adequadas aos in-
divíduos doentes.

Dois casos confirmam circulação 
de vírus Influenza em Bento
Enfermeiro, responsável pelo setor de Vigilância Epidemiológica, 
confirma que o vírus está circulando na cidade

A atividade dos vírus In-
fluenza A (H1N1) foi detecta-
da pela primeira vez em Bento 
Gonçalves em 2009, durante 
a pandemia da gripe. Naquele 
ano, foram investigados 368 
pacientes com sintomas de gri-
pe, dos quais apenas 17 haviam 
sido infectados pela cepa pan-
dêmica. O vírus só voltou a ser 
detectado em 2013 (2 casos), 
em 2014 (1 caso) e em 2016 (5 
casos). No ano passado, foram 
investigados 15 doentes com 
Síndrome Respiratória Agu-
da Grave, dos quais apenas um 
confirmou a cepa pandêmica 
do vírus Influenza.

Sintomas
O enfermeiro avisa que 

os sintomas da gripe são co-
muns a diversos agentes virais 
e bacterianos. Por isso não é 
possível saber apenas pela ava-
liação do quadro clínico, que 
uma pessoa gripada tenha sido 
infectada pelo vírus Influen-
za sazonal, pelo sorotipo A 
(H1N1), ou por qualquer outro 
tipo de vírus ou bactéria.

Ele orienta que todas as 
pessoas que procuram assis-
tência médica nos serviços de 
saúde com sintomas de gri-
pe sejam orientadas sobre as 
principais medidas protetivas: 
utilizar lenços descartáveis 
para higiene nasal, cobrir na-
riz e boca quando espirrar ou 
tossir, higienizar as mãos após 
tossir ou espirrar, evitar tocar 
mucosas de olhos, nariz e boca, 
não partilhar alimentos, copos, 
toalhas e objetos de uso pesso-
al, ventilar os ambientes, evi-
tar aperto de mãos, abraços e 
beijo social e reduzir contatos 
sociais desnecessários evitan-
do ambientes com aglomera-
ção e visitas a hospitais.

Campanha de 
Vacinação contra 
a Gripe
Em 2018, durante a Cam-

panha Nacional de Vacinação 
contra o vírus Influenza, fo-
ram aplicadas 22.137 doses da 
vacina em Bento Gonçalves, o 
que corresponde a 83,7% da 
população-alvo. Neste ano, a 
imunização protegeu contra 
três vírus: um vírus similar 
ao vírus influenza A/Michi-
gan/45/2015 (H1N1)pdm09; 
um vírus similar ao vírus 
influenza A/Singapore/IN-
FIMH-16-0019/2016 (H3N2) 
e um vírus similar ao vírus in-
fluenza B/Phuket/3073/2013.
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Estão abertas, até dia 20 de 
julho, as inscrições para o pro-
cesso seletivo específico para os 
novos cursos de licenciatura do 
Campus Litoral da UFRGS em 
Geografia, Ciências Sociais e 
Pedagogia. As graduações, com 
ingresso no segundo semestre 
de 2018, são oferecidas na mo-
dalidade a distância, no âmbi-
to da Universidade Aberta do 
Brasil (UAB). Os interessados 
devem realizar a inscrição na 
página da COPERSE (http://
www.ufrgs.br/coperse/proces-
sos-seletivos/licenciaturas-mo-
dalidade-a-distancia-campus-
-litoral-norte/).

São oferecidas 300 vagas 
para cada um dos três cursos, 
totalizando 900 vagas, distri-
buídas nos polos municipais de 
apoio presencial pertencentes 
ao sistema UAB/CAPES no Rio 
Grande do Sul. O curso de li-
cenciatura em Geografia tem 
vagas nos polos de Cerro Largo, 
Encantado, Picada Café, San-
tana da Boa Vista e Seberi. Em 
cada um dos polos são oferta-
das 60 vagas. A licenciatura em 
Ciências Sociais é ofertada em 
seis polos municipais de apoio 
presencial: Arroio dos Ratos, 
Camargo, Imbé, Sapucaia do 

O Mestrado em Proprieda-
de Intelectual e Transferência 
de Tecnologia para a Inovação 
(ProfNit), do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS), rece-
be inscrição para seleção de no-
vos alunos de 13 a 17 de agosto 
de 2019 pelo www.profnit.org.br. 
O ingresso é para o primeiro se-

As inscrições para as vagas 
do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) para o segun-
do semestre de 2018 acontecem 
entre os dias 16 e 22 de julho. 
As informações foram publica-
das pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) no Diário Oficial da 
União (DOU) na última terça-
-feira, dia 10.

Inscrições
Para concorrer a uma vaga, 

o candidato deverá ter feito uma 
das edições do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) a par-
tir de 2010, com média igual ou 
superior a 450 pontos, e obtido 
nota maior que zero na redação.

As inscrições devem ser fei-
tas no site do Fies Seleção. Caso 
o estudante seja pré-seleciona-
do em uma das vagas disponí-
veis para financiamento, o can-
didato deverá complementar 
informações da sua inscrição no 
período de 27 a 31 de julho e, 
posteriormente, fechar a con-
tratação do financiamento.

Resultados
O resultado da seleção será 

publicado em 27 de julho, em 
chamada única, com prazo para 
comprovação das informações 

Inscrições para o Fies começam 
na próxima segunda  
MEC divulga edital com regras para a seleção de vagas no finan-
ciamento estudantil

até 31 de julho. No caso dos 
estudantes inscritos no P-Fies, 
não haverá lista de espera. Os 
demais poderão manifestar in-
teresse entre os dias 1º e 24 de 
agosto.

Novo Fies
O Novo Fies é um mode-

lo de financiamento estudantil 
que divide o programa em dife-
rentes modalidades, oferecendo 
condições a quem mais precisa 
e uma escala de financiamentos 
que varia conforme a renda fa-
miliar do candidato.

Na modalidade juro zero, 
destinada a quem comprovar 
renda mensal familiar per capi-
ta de até três salários mínimos, 
o financiamento mínimo é de 
50% do curso, enquanto o limi-
te máximo semestral é de R$ 42 
mil. As instituições de ensino 
deverão cobrar do aluno a me-
nor mensalidade do curso.

As outras duas modali-
dades, chamadas de P-Fies, 
destinam-se a estudantes com 
renda familiar de até cinco sa-
lários mínimos. Para atender 
a essa parcela de candidatos, o 
Fies tem recursos dos Fundos 
Constitucionais e de Desenvol-
vimento.

Para concorrer a uma vaga, o candidato deverá ter feito uma das edições 
do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) a partir de 2010, com média 
igual ou superior a 450 pontos, e obtido nota maior que zero na redação

UFRGS abre inscrições para 
cursos de graduação a distância

Sul, Sobradinho e Vila Flores. 
São 50 vagas para cada dos seis 
polos. O curso de Pedagogia é 
oferecido nos polos de Arroio 
dos Ratos, Balneário Pinhal e 
Serafina Corrêa. São distribu-
ídas 100 vagas para cada uma 
das três cidades de apoio pre-
sencial.

Conforme o programa de 
Ações Afirmativas da UFRGS, 
a ocupação das vagas ocorre 
por dois sistemas: a) por Aces-

so Universal; e b) por Acesso 
Universal e Reserva de Vagas. 
No momento da inscrição, o 
candidato deve informar o polo 
de apoio municipal e a modali-
dade de ingresso em que con-
corre. Segundo o edital, estão 
previstas no mínimo 20% das 
atividades na modalidade pre-
sencial, de caráter obrigatório, 
que ocorrerão na sede do Polo 
do respectivo município, à noite 
ou em finais de semana.

São oferecidas 300 vagas para os cursos de Geografia, Ciências Sociais e 
Pedagogia, totalizando 900 vagas
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IFRS oferta mestrado gratuito em Propriedade 
Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação

mestre de 2019, e o curso ocorre 
no IFRS – Campus Porto Alegre, 
com duração de 24 meses. O can-
didato poderá requerer a isenção 
do pagamento da inscrição até 17 
de agosto.

O IFRS oferta 10 vagas nesta 
seleção: sete para ampla concor-
rência; uma para pretos e pardos; 

uma para indígenas; e uma para 
pessoas com necessidades especí-
ficas. Podem se inscrever candida-
tos graduados portadores de di-
ploma de qualquer curso superior 
ou concluintes do último semestre 
ou ano de cursos em instituições 
oficiais e reconhecidas pelo Minis-
tério da Educação (MEC).
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A Escola Municipal Ulysses 
Leonel de Gasperi, localizada 
no bairro Municipal, implantou 
há cerca de três anos um proje-
to especial que visa buscar um 
novo jeito de resolver conflitos 
e responsabilizar os envolvidos 
através da organização de Cír-
culos de Construção de Paz. 
Com isso, os alunos entre 10 e 
15 anos passam a ter acesso aos 
círculos com a possibilidade de 
aprimorar a escuta sensível e 
profunda e a possibilidade de 
se manifestarem.

Os Círculos de Construção 
de Paz podem ser não-confliti-
vos, ou seja, atuam na preven-
ção de violência, com o intuito 
de estabelecer diálogo/sensibi-
lização, fortalecimento de vín-
culos e construção do senso de 
comunidade. Também podem 
ser de natureza mais comple-
xa, onde já existe um conflito 
estabelecido e os envolvidos são 
convidados a conversarem e 
expor sentimentos e fazer pla-
nos futuros, com a responsabi-
lização dos eventuais danos que 
foram causados.

Escola Ulysses de Gasperi promove ações para combater violência
De acordo com a facilitado-

ra dos Círculos de Construção 
de Paz e Orientadora e Super-
visora da instituição de ensino, 
Luciane Dutra Ribeiro, cada 
participante pode contar suas 
histórias, primando pela ver-
dade, sigilo, empatia e sensibi-
lidade.

“É complexo quantificar o 
alcance que a participação nos 
Círculos tem. São momentos 
que nos relembram de nossa 
humanidade, onde firmamos o 
sentimento de pertencimento 
cada vez maior, pois nós, seres 
humanos, somos diferentes, 
mas ao mesmo tempo seme-
lhantes, em nossas fragilidades 
e também em nossas grande-
zas”, avalia Luciane.

 “Com certeza é uma opor-
tunidade de qualificarmos os 
espaços de convívio, com mais 
amor, maior entendimento e 
respeito. Além de termos a 
oportunidade de aprimorar 
nosso jeito de dialogar. É, sem 
dúvida, uma possibilidade de 
cura.”, analisa a orientadora.

 Já está previsto como Lei 
Municipal e também como 
obrigatoriedade na LDBN (Lei 

de Diretrizes e Bases da Edu-
cação Nacional) a atuação dos 

educandários pela Cultura de 
Paz.

Os Círculos de Construção de Paz atuam na prevenção de violência, com o intuito de estabelecer diálogo/sensi-
bilização, fortalecimento de vínculos e construção do senso de comunidade



Jornal Gazeta - 06 de julho de 20188 Geral

Nesta sexta-feira, dia 13, 
começa o Campeonato Mundial 
de Handebol para Surdos. A 
competição é disputada na Ser-
ra Gaúcha e pela primeira vez 
no Brasil. Seleções de diversos 
países intensificam a prepara-
ção para os jogos. Na manhã de 
quarta-feira, dia 11, 35 atletas 
das equipes feminina e masculi-
na da seleção brasileira de Han-
debol para Surdos realizaram o 
primeiro treinamento local an-
tes da competição.

O técnico da seleção femini-
na e também coordenador técni-
co da delegação, Gabriel Citton, 
salienta que o desafio de sediar 
uma competição desse porte, 
que reunirá mais de 300 atletas, 
é importante para valorizar e 
apresentar o esporte surdolím-
pico à comunidade local. Além 
disso, é uma maneira de inserir 
a Língua Brasileira de Sinais 
e a Gestuno, a Língua Gestu-
al Internacional, na rotina dos 
caxienses.

Na recepção aos atletas, o 
professor Carlos Bonone, coor-
denador da Vila Poliesportiva, 
afirmou que a Instituição, por 
meio da comunidade acadêmica, 
sente-se honrada em poder se-
diar o Mundial e que o apoio ao 
evento “é uma forma de reunir a 
comunidade em um momento de 
intensa troca cultural e de alta 
qualidade esportiva”.

Conforme o técnico da Sele-
ção Brasileira de Handebol para 
Surdos, Rafael dos Santos, este 
é o primeiro campeonato reali-
zado fora da Europa. Também 
é a primeira vez que o Mundial 

Campeonato Mundial de Handebol para 
Surdos começa hoje, na Serra Gaúcha 

Seleção brasileira está preparada para o início da competição

terá a participação de equipes 
femininas. Santos afirma que 
os olhos do mundo estarão em 
Caxias do Sul, e parabeniza os 
organizadores pelo feito. Diz 
que os treinos da Seleção Brasi-
leira aconteceram em São Paulo.

Os jogos ocorrem a partir 
das 18 horas desta sexta-fei-
ra,13, no Ginásio III do Centro 
Poliesportivo da Vila Poliespor-
tiva. A partir do sábado, dia 14, 
as partidas serão às 14h, às 16h, 
às 18h e às 20h. As pessoas que 
desejarem acompanhar o Mun-
dial terão entrada gratuita para 
os jogos. No entanto, sugere-se a 
doação de alimentos não perecí-
veis, que serão destinados a en-
tidades assistenciais da cidade.

O Comitê Organizador do 
evento é formado por membros 
da Confederação Brasileira de 
Desportos de Surdos e do Comitê 
Internacional de Esportes para 
Surdos. Alexandre Dale Couto, 

presidente da CBDS, adianta 
que a população poderá assistir 
os jogos gratuitamente das ar-
quibancadas. Para ampliar ainda 
mais o acesso à competição, será 
providenciada transmissão ao 
vivo dos jogos pela internet, por 
meio de streaming. Além disso, 
o Comitê buscará, na comunida-
de, voluntários para ajudar em 
algumas atividades logísticas 
da competição. “É importante 
que toda a comunidade interna 
e externa acolha bem os partici-
pantes brasileiros e estrangeiros, 
demonstrando senso de respeito 
e inclusão social”, reforça.

Esta será a segunda edição 
do mundial. A primeira foi em 
Samsun, na Turquia, em 2014. 
O evento é organizado pela Con-
federação Brasileira dos Surdos, 
promovido pelo Comitê Interna-
cional de Esportes para Surdos, 
com apoio da UCS e da Prefeitu-
ra de Caxias do Sul.

Uma equipe de Bento Gon-
çalves participou de duas com-
petições de Jiu-Jitsu no último 
final de semana, nos dias 7 e 8 
de julho, conquistando bons 
resultados em ambos os even-
tos de nível nacional. Os atletas 
estiveram presentes no UAEJJ 
Gramado Internacional Pro e 
também no Campeonato Mun-
dial de Jiu Jitsu, em São Paulo. 

Pelo UAEJJ Gramado In-
ternacional Pro, competição 
que é realizada em diversas 
partes do Brasil, cinco atletas 
subiram ao pódio e conquista-
ram medalhas da competição. 
Douglas Ramos foi vice-cam-
peão na Faixa Roxa da competi-
ção; Angelo Wasgem sagrou-se 
campeão na Faixa Branca; Ma-

Atletas de Bento e destacam em 
competições de Jiu-Jitsu

rivane Chiomento conquistou o 
2º lugar na Faixa Azul; Cláudio 
Colle foi vice-campeão também 
na Faixa Azul e Grazi Marina 
se consagrou campeã na Faixa 
Branca. Além deles, participa-
ram do torneio Joel Gonçalves, 
Marcelo Rossatto e Michel Go-
mes.

Já em São Paulo, pelo Cam-
peonato Mundial de Jiu Jitsu, 
organizado pela Confederação 
Brasileira de Jiu Jitsu Esportivo 
(CBJJE), Adriano Smalti e An-
dré Duarte estiveram represen-
tando a equipe na competição. 
Em quatro dias de lutas, o ben-
to-gonçalvense Adriano Smalti 
levou para casa a medalha de 
bronze da competição, subindo 
o pódio no 3º lugar.

Os atletas estiveram presentes no UAEJJ Gramado Internacional Pro e 
também no Campeonato Mundial de Jiu Jitsu, em São Paulo

Em 2014 a seleção disputou o mundial na Turquia

No último sábado, dia 7, a 
A Associação Carlos Barbosa 
de Futsal (ACBF) garantiu mais 
uma vitória longe de seus domí-
nios. O time laranja jogou em 
Bento Gonçalves e vence o BGF 
por 3x1, se mantendo na ponta 
de cima da tabela da Liga Gaú-
cha.

Desde o início da partida, o 
domínio era laranja com muitas 
conclusões a gol. No início faltou 
pontaria para a ACBF, mas de-
pois conseguiu acertar o pé. Aos 
11 minutos, Felipe Vlaério dri-
blou o marcador na ala esquer-
da, chutou cruzado e marcou um 
golaço. Poucos segundos depois, 
João Salla resolveu mandar uma 
bomba para o gol e fezer 2x0.

Na segunda etapa, o time da 
casa voltou com mais ímpeto no 
ataque e conseguiu descontar, 
aos 6min50s, com Lucão. Po-
rém, a ACBF voltou a controlar 
a partida, chutando várias ve-

ACBF vence fora e é líder da Liga Gaúcha
zes em gol. Aos 16min35s, João 
Salla marcou mais uma vez na 
partida. No final, a equipe de 
Bento Gonçalves tentou reagir 
com goleiro-linha, mas levou 
pouco perigo ao gol laranja.

A ACBF segue dividindo a 
liderança da Liga Gaúcha com 
o Atlântico, ambos com 23 pon-
tos. A próxima partida será nes-
ta sexta-feira contra o América, 
em Tapera.

Próxima partida será nesta sexta-
-feira contra o América, em Tapera
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A equipe sub-17 do BGF 
conquistou a terceira vitória no 
Campeonato Gaúcho de 2018. 
A equipe comandada pelo téc-
nico Bernardo Marini derrotou 
o Garibaldi Futsal pelo placar 
de 5 a 3, em confronto realiza-
do na noite de segunda-feira, 
dia 9, em Bento Gonçalves, vá-
lido pela 6ª rodada da competi-
ção. Com o resultado, a equipe 
do BGF se aproximou cada vez 
mais da classificação à próxima 
fase do campeonato estadual. 

Na primeira etapa de par-
tida, as equipes protagoniza-
ram um confronto eletrizante. 
O placar foi aberto com Hen-
rique, após falha do goleiro do 
Garibaldi, porém logo depois 
Eduardo, com dois gols ano-
tados, virou a partida. Entre-
tanto, o BGF respondeu rapi-

BGF Sub-17 vence o Garibaldi 
Futsal em casa

damente com gol de Juninho, 
empatando a partida, 2 a 2. 
Pouco depois, em boa joga-
da coletiva, a bola sobrou com 
Henrique que finalizou forte no 
fundo das redes para colocar o 
BGF em vantagem, 3 a 2. Ain-
da na primeira etapa, Henrique 
desperdiçou a cobrança de um 
pênalti. 

 Na etapa derradeira, o Ga-
ribaldi conseguiu empatar a 
partida com gol de Eduardo, 
após contra-ataque fulminan-
te, marcando o seu terceiro gol 
na partida. Porém, após sofrer 
o gol de empate, o BGF passou 
a controlar as ações da partida, 
conseguindo criar boas oportu-
nidades para arrematar a gol. A 
equipe de Bento Gonçalves vol-
tou à frente do marcador com 
gol de Vitinho, em cobrança de 
tiro-livre. Logo depois, Marini 
ampliou para os donos da casa. 
O Garibaldi tentou reagir na 
partida, mas pouco ofereceu 
perigo ao gol defendido por 
Kassiel, terminando a partida 
com placar de 5 a 3 para o BGF. 

 O BGF volta à quadra na 
próxima segunda-feira, dia 16, 
quando enfrenta a equipe da 
ACBF, novamente em casa, no 
Ginásio Municipal de Esportes. O BGF volta à quadra na próxima segunda-feira, dia 16, quando enfrenta 

a equipe da ACBF, novamente em casa, no Ginásio Municipal de Esportes

 A equipe comandada pelo técnico Bernardo Marini derrotou o Garibaldi 
Futsal pelo placar de 5 a 3

 Na primeira etapa de partida, as equipes protagonizaram um confronto 
eletrizante

No próximo sábado, dia 14, 
acontece os jogos da semifinal 
da Liga BG. As partidas aconte-
cem em São Marcos.  

A competição terá um cam-
peão inédito, já que o 8 da Gra-
ciema, atual campeão ficou nas 
quartas de finais. O Dopo e o 
São Cristóvão já disputaram as 
semifinais no ano passado, já o 
Cruzeirinho e o Camaleão che-
gam a fase pela primeira vez.

Na 6ª rodada da competi-
ção, o Cruzeirinho enfrentou o 
São Cristóvão, levando a melhor 
e vencendo por 4 a 2. Por outro 
lado o São Cristóvão foi a única 
equipe que conseguiu desbancar 

Liga BG chega na semifinal
uma das equipes que avançaram 
direto para as quartas de finais, 
derrotou o 8, na reedição da fi-
nal do ano passado nas penali-
dades máximas. O Cruzeirinho 
conta com a melhor campanha 
até aqui no certame.

Na outra semifinal, Dopo 
Legafa e Camaleão ainda não 
se enfrentaram nessa edição, 
porém as duas vem de excelente 
campanha até aqui, o Dopo fez a 
melhor campanha do seu grupo, 
porém passou com dificuldades 
nas quartas, já o Camaleão foi 
a única equipe que conseguiu 
vencer os dois jogos na fase an-
terior.

A próxima rodada do Co-
lonial de Futsal, acontece nesta 
sexta-feira, dia 13, e será der-
radeira em termos de classifi-
cação. Essa será a penúltima 
rodada da fase classificatória da 
competição.

A partir de agora, quem for 
derrotado poderá dar adeus à 
competição. Na categoria vete-
ranos serão dois jogos decisivos 
entre Paulina e São Pedro. As 
equipes se enfrentam nas duas 

Penúltima rodada do Colonial 
de Futsal define os classificados 
nesta sexta-feira
Restam três vagas no livre, e apenas uma pelos veteranos

últimas rodadas e vale a últi-
ma vaga dos veteranos. O 15 da 
Graciema já está eliminado.

Pelo livre a única equipe 
sem chances é o São Valentim 
“B”, já as demais equipes se-
guem na briga pelas última três 
vagas. Até então, Paulina, São 
Valentim “A”, 15 da Graciema, 
Verissimo de Matos e São Pedro 
já carimbaram os seus nomes 
para a próxima fase da compe-
tição.

A Liga Copa Amizade reali-
zou apenas dois jogos da rodada 
no último sábado, dia 7, ambos 
no campo do Rosário de Pinto 
Bandeira. Com os resultados, as 
equipes do Paysandu e do Capi-
vara garantiram suas vagas nas 
semifinais da competição. 

Na ocasião, o Paysandu, atu-
al líder do campeonato, venceu o 
Cruzeiro pelo placar de 4 a 1. Já 
a equipe do Capivara, que vem 
logo atrás na vice-liderança, der-
rotou o Tandera pelo placar de 
3 a 2, também garantindo a sua 
classificação à próxima fase do 
certame. 

Neste sábado, dia 14, aconte-

Copa Amizade teve rodada com 
apenas dois jogos

ce os jogos que ainda não foram 
realizados na rodada, com Tigre 
e Amigos da Bola e o Descubra, 
que também entra em campo em 
busca da classificação. 

Classificação
1º - Paysandu: 12 Pontos – 6 Jo-
gos
2º - Capivara: 11 Pontos – 6 Jo-
gos
3º - Tigre: 10 Pontos – 5 Jogos
4º - Descubra: 8 Pontos – 5 Jogos
5º - Tandera: 7 Pontos – 6 Jogos
6º - Amigos da Bola: 3 Pontos – 5 
Jogos
7º - MTM: 2 Pontos – 5 jogos
8º - Cruzeiro: 1 Ponto  – 6 Jogos
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Polícia

Um homem foi assaltado 
na noite de sábado (07) na Rua 
Humberto de Alencar Caste-
lo Branco, na altura do bairro 
Eucaliptos. O registro, porém, 
foi feito apenas na terça-feira 
(10). De acordo com o boletim, 
ele caminhava na via e carrega-

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania da 
Câmara dos Deputados apro-
vou proposta que acelera a de-
cisão sobre pedidos de mudança 
de presos para regimes menos 
severos – semiaberto ou aberto. 
Também pode agilizar os pedi-
dos de diminuição de pena por 
trabalho ou estudo e outros re-
querimentos relacionados à si-
tuação dos detentos. Com isso, 
o juiz terá no máximo 15 dias 
para decidir sobre os pedidos 
de benefícios no cumprimento 
da pena, que terão prioridade 
absoluta na tramitação.

O Projeto de Lei 2684/15 
altera a Lei de Execução Pe-
nal (7.210/84) para estabelecer 
ainda que o juiz decidirá em 
três dias após a produção de 
provas necessárias a procedi-
mentos judiciais relacionados à 
condição do preso ou na audi-
ência com o preso, que deverá 
ser marcada em no máximo dez 

Judiciário terá prazo de 15 
dias para decidir progressão 
de regime do preso

dias, sendo admitida a video-
conferência.

A proposta é de autoria 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) do Sistema 
Carcerário, que funcionou na 
Câmara em 2015. Relator da 
proposta, o deputado Chico 
Alencar (Psol-RJ) analisou que 
acelerar o trâmite de pedidos 
de progressão de regime é ne-
cessário especialmente diante 
da péssima situação carcerária 
do País. “O projeto poderá con-
tribuir para manter nas unida-
des prisionais apenas quem, de 
fato, tem montante de pena a 
cumprir, seja em regime fecha-
do ou semiaberto”, afirmou.

Tramitação
A proposta já foi aprova-

da na Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao Crime 
Organizado e está pronta para 
ser incluída na pauta do Ple-
nário.

Homem é assaltado com 
faca no Eucaliptos

va uma sacola que continha 45 
lingeries e 10 pares de meias, 
quando foi abordado por uma 
dupla de criminosos armados 
com uma faga. Eles exigiram 
que a vítima entregasse a sacola 
e fugiram em direção à Rua Ari 
da Silva.

Um casal foi assaltado por 
volta das 5h50 da manhã de 
quinta-feira (12) na Aveni-
da Osvaldo Aranha, no bairro 
Cidade Alta. De acordo com o 
registro de ocorrência, eles es-
tavam em uma parada de ônibus 
esperando o coletivo para irem 
trabalhar, quando foram abor-

Casal assaltado em parada de 
ônibus na Cidade Alta

dados por um trio, que anun-
ciou o assalto. Um deles estava 
armado com uma faca pequena. 
Foram roubados documentos, 
cartões de banco, cartões de 
planos de saúde, R$110,00 em 
dinheiro e um aparelho celular. 
Os criminosos fugiram em se-
guida.

Um jovem de 19 anos sofreu 
uma tentativa de homicídio por 
volta das 12h15 de quarta-fei-
ra (11), na Rua Ludovico André 
Giovanini, no bairro Apareci-
da. A vítima, identificada como 
Wesley Pasqualotto, estava com 

Jovem sofre tentativa de homicídio 
no bairro Aparecida

o irmão quando quatro homens 
que ocupavam um veículo Línea 
preto se aproximaram e atiraram 
contra eles.

Wesley foi atingido na mão 
e na coxa, enquanto que o irmão 
dele conseguiu se esconder e não 

ficou ferido. O jovem foi socorri-
do por populares e encaminhado 
ao hospital. A Brigada Militar foi 
acionada e se deslocou até o KM 
2, onde os autores da tentativa de 
homicídio estavam. Ao avistarem 
a viatura, os criminosos fugiram.

O delegado Arthur Regu-
se, da 1ª Delegacia de Polícia 
de Bento Gonçalves, desmentiu 
nesta semana um boato que cir-
cula nas redes sociais e grupos 
de Whatsaspp. Na imagem vei-
culada, há a informação de que 
dois assaltantes estariam se pas-
sando por vendedores de colhões 
ortopédicos para assaltarem re-
sidências. De acordo com a nota, 
além da dupla uma mulher esta-
ria com eles praticando os cri-
mes. Reguse explica que está in-
formação procede, mas ressalta 
que não da forma como é veicu-
lada. “Ela é antiga e proveniente 
possivelmente da Polícia Civil 
do Paraná. Algo que foi veicula-
do em outro momento e acabou 
voltando a circular na rede. Não 
é proveniente da Polícia Civil de 
Bento Gonçalves”, finaliza. 

Boato de 2015
A falsa notícia veicula nas 

redes desde 2015. Na ocasião, 
o mesmo boato se espalhou por 
diversos estados do país, sendo 
apenas mudado a forma dos tex-
tos e das fotos. 

Delegado desmente boato de assaltantes 
disfarçados de vendedores

Boato que está circulando nas redes sociais é de um fato ocorrido no 
Paraná há alguns anos e não em Bento Gonçalves



Jornal Gazeta - 06 de julho de 2018 11Jornal Gazeta - 06 de julho de 2018 Polícia

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) atendeu na tarde 
de segunda-feira (09) um aci-
dente envolvendo um cami-
nhão trator Volvo com semi 
reboque e um outro caminhão 
Ford cargo em uma curva no 
km 191 em Veranópolis. O aci-
dente ocorreu devido ao cami-
nhão Volvo, que seguia sentido 
Veranópolis – Bento Gonçal-
ves invadir a contra mão em 
uma curva, momento em que 
o caminhão Ford Cargo seguia 
sentido contrário colidindo la-
teralmente.

A Serra do Rio das Antas, 
possui trecho sinuoso, que não 
possibilita trafegar caminhões 
com grandes dimensões (acima 

Condutor preso por dirigir veículo com dimensões 
excedentes na Serra do Rio das Antas

de 19m de comprimento) além 
de peso excedente a 45 tonela-
das. Somente neste ano a PRF 
autuou mais de 30 condutores 
que trafegavam na serra com 
estas características.

O motorista do caminhão 
causador do acidente não pos-
suía Autorização Especial de 

Trânsito para o trecho e assu-
miu o risco de trafegar nessas 
condições do trecho, gerando 
dano. O condutor foi detido 
pela polícia e foi apresentado a 
Justiça estadual em Veranópo-
lis pelo crime de Dirigir veícu-
lo pondo em perigo segurança 
alheia.

Os índices de criminali-
dade do Rio Grande do Sul 
foram apresentados pela Se-
cretaria da Segurança Públi-
ca (SSP) na última terça-fei-
ra, 10. A realidade de Bento, 
no entanto, destoa e escanca-
ra uma sangria preocupante. 
A cidade registrou um au-
mento de 45,5% no número 
de vítimas de homicídio. No 
primeiro semestre deste ano 
já foram registrados 22 assas-
sinatos, em contrapartida, no 
mesmo período do ano passa-
do foram menos da metade, 
já que 10 pessoas foram as-
sassinadas. Por outro lado, a 

Homicídios aumentam quase 50% em Bento e 
escancara sangria no combate à criminalidade    
Foram 22 mortes nos seis primeiros meses deste ano, já no primeiro semestre de 2017 foram contabilizados 10 assassinatos

cidade registra uma diminui-
ção de 30% nos furtos (850 
em 2017 e 597 neste ano). O 
número de roubos diminuiu 
pelo menos 27% (270 em 
2017 e 198 este ano). Furto 
de veículos teve uma redução 
de 18% (163 em 2017 e 138 
este ano). No Estado os nú-
meros são semelhantes, com 
roubos diminuindo em 22,7% 
e furtos caindo 14,2%.

Mesmo com o aumento 
no número de homicídios no 
primeiro semestre, a Brigada 
Militar tem mostrado força e 
empenho no combate à crimi-
nalidade. Para o Major Álvaro 

Martinelli, do 3º BPAT, “do 
início do ano pra cá estamos 
com estancamento de ho-
micídios. Isso é resultado de 
trabalho”, diz.

Os indicadores crimi-
nais eram divulgados semes-
tralmente até 2017, quando 
passaram a ser trimestrais. 
Desde maio a divulgação é 
mensal. De acordo com a se-
cretaria, a mudança na forma 
como os números são expos-
tos à sociedade é uma medida 
que visa dar transparência ao 
trabalho, além de mudanças 
adotadas a partir da adoção 
de um sistema que possibilita 

uma visualização mais rápida 
dos números.

Violência em 
nível nacional
No primeiro trimestre 

deste ano os números já apon-
tavam que Bento estava com 
números que colocavam a ci-
dade entre as mais violentas 
do Estado. Nos três primeiros 
meses do ano, a taxa de homi-
cídios da cidade era de 16,6 
mortos a cada cem mil habi-
tantes (114 mil habitantes, 
segundo a última estimativa 
do Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística- IBGE, 
de 2017). Em 2017, ano em 
que foi registrado o número 
recorde de homicídios, a taxa 
ficou em 30,08. O índice ul-
trapassa o apresentado pelo 
Brasil, que fechou o último 
ano com 28,5 mortes a cada 
cem mil habitantes.

Segundo o Sistema de In-
formações sobre Mortalida-
de, do Ministério da Saúde, 
que analisou os homicídios 
no Brasil em 2015, o cenário 
era diferente. O país fechou 
aquele ano com uma taxa de 
28,9, o Rio Grande do Sul, 
26,2 e Bento Gonçalves, 20,3. 
Em 2018, o município pode 
bater novo recorde.

Perfil
De acordo com a análise 

do Atlas da Violência 2017, 
lançado pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea) e o pelo Fórum Bra-

sileiro de Segurança Pública, 
“desde 1980 está em curso no 
país um processo gradativo 
de vitimização letal da juven-
tude, em que os mortos são 
jovens cada vez mais jovens. 
De fato, enquanto no começo 
da década de oitenta, o pico 
da taxa de homicídio se dava 
aos 25 anos, atualmente esse 
gira na ordem de 21 anos”.

Operação Pulso Firme 
diminuiu homicídios 
no Estado
Foram divulgados ainda 

pela SSP, número referen-
tes aos homicídios ocorridos 
após a Operação Pulso Fir-
me, que transferiu 27 líderes 
de organizações criminosas 
para fora do estado, em julho 
de 2017.

Isso porque, desde a se-
mana passada, o governo do 
estado e o Ministério Público 
recorrem à Justiça para a im-
pedir o retorno de 17 chefes 
de facções criminosas para o 
estado.

Uma das principais jus-
tificativas apresentadas pelo 
governo do estado para a per-
manência dos criminosos em 
cadeias fora do Rio Grande 
do Sul é a redução nos índi-
ces de homicídio doloso e la-
trocínio.

Os números apresentados 
pela SSP, apontam redução 
de 16,4% no número de víti-
mas até junho de 2018, pou-
co menos de um ano após a 
transferência dos presos.

Uma mulher foi assaltada 
por volta das 17h de quarta-fei-
ra (12), na Rua Augusto Geisel, 
no bairro Juventude. Segundo o 
boletim de ocorrência, a vítima, 
de 47 anos, caminhava pela via 
quando foi abordada pelas costas 

Mulher assaltada no bairro Juventude
por um homem armado, que en-
costou uma arma em seu pescoço.

 Ele ordenou que a mulher 
entregasse a bolsa. Ela abriu o 
acessório e o criminoso roubou 
R$1600,00 e o documento de 
identidade da vítima.

O vigilante André Noviski, 
de 37 anos, conhecido com Pes-
coço, está desaparecido desde 
a noite de segunda-feira (09), 
quando saiu de casa, na Rua La-
jeadense, no bairro Municipal, 
para conversar com um amigo e 
não retornou mais.

Segundo o boletim de ocor-
rência registrado pela família, 
Noviski chegou em casa acom-
panhado da namorada e recebeu 
um telefonema. Ele pediu a ela 
que preparasse o jantar e que 
logo retornaria.

A namorada de André, de-
pois de esperar por horas, fez o 
contato com o amigo dele e sou-
be que ele não havia chegado no 
destino mencionado. O aparelho 
celular do vigilante cai direto na 
caixa postal.

Família procura vigilante 
desaparecido desde segunda-feira

Na segunda-feira, Noviski 
usava calça jeans, moletom cin-
za, sapatênis preto e uma touca 
preta. A família pede para quem 
tiver alguma informação sobre 
ele que faça contato pelo telefo-
ne (54) 999626293.
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CINEMA
Validade da programação: 13/07/2018 a 18/07/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sabado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

fonte: climatempo.com.br

TEMPO LOCAL
Hoje
13/07

Sáb
14/07

Dom
15/07

Seg
17/07

Geada ao 
amanhecer
índ. UV:  Moderado

Sol om nuvens
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

Pancadas de 
chuva
índ. UV: Moderado

↑ 17°C
↓   2°C

↑ 20°C
↓   5°C

↑ 21°C
↓   8°C

↑ 22°C
↓ 13°C

Shopping Bento

Hotel Transilvânia 
3: Férias 
Monstruosas
14:00h - Dublado 3D
16:00h - Dublado 3D
18:30h - Dublado 3D

Solitário e infeliz, bus-
cando um novo amor na 
internet, Dracula é sur-
preendido com um pre-
sente da querida filha: 
férias em um cruzeiro. 
Inicialmente resistente à 
ideia, ele acaba engajado 
no passeio ao se encantar 
pela comandante, que, no 
entanto, esconde um se-
gredo nada amigável.

Homem-Formiga 
e a Vespa
16:20h - Legendado 2D
21:00h - Dublado 3D

Após ter ajudado o Capi-
tão América na batalha 
contra o Homem de Fer-
ro na Alemanha, Scott 
Lang (Paul Rudd) é con-
denado a dois anos de 
prisão domiciliar, por ter 
quebrado o Tratado de 
Sokovia. Diante desta si-
tuação, ele foi obrigado a 
se aposentar temporaria-
mente do posto de super-
-herói. Restando apenas 
três dias para o término 
deste prazo, ele tem um 
estranho sonho com Ja-
net Van Dyne (Michelle 
Pfeiffer), que desapare-
ceu 30 anos atrás ao en-
trar no mundo quântico 
em um ato de heroísmo. 
Ao procurar o dr. Hank 
Pym (Michael Douglas) 
e sua filha Hope (Evan-
geline Lilly) em busca de 
explicações, Scott é rapi-
damente cooptado pela 
dupla para que possa aju-
dá-los em sua nova mis-
são: construir um túnel 
quântico, com o objetivo 
de resgatar Janet de seu 
limbo.

Os Incriveis 2
14:00h - Dublado 2D
18:40h - Dublado 2D

Quando Helena Pêra é 
chamada para voltar a lu-
tar contra o crime como 
a super-heroína Mulher-
-Elástica, cabe ao seu ma-
rido, Roberto, a tarefa de 
cuidar das crianças, espe-
cialmente o bebê Zezé. O 
que ele não esperava era 
que o caçula da família 
também tivesse superpo-
deres, que surgem sem 
qualquer controle.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
21:00h - Dublado 3D 

Três anos após o fecha-
mento do Jurassic Park, 
um vulcão prestes a entrar 
em erupção põe em risco 
a vida na ilha Nublar. No 
local não há mais qualquer 
presença humana, com os 
dinossauros vivendo livre-
mente. Diante da situação, 
é preciso tomar uma de-
cisão: deve-se retornar à 
ilha para salvar os animais 
ou abandoná-los para uma 
nova extinção? Decidida a 
resgatá-los, Claire (Bryce 
Dallas Howard) convoca 
Owen (Chris Pratt) a re-
tornar à ilha com ela.

L’américa Shopping

Homem-Formiga 
e a Vespa
13:45h - Dublado 2D
18:30h - Dublado 2D
21:00h - Legendado 3D

Os Incriveis 2
16:10h - Dublado 2D
21:00h - Dublado 2D

Hotel Transilvânia 
3: Férias 
Monstruosas
13:45h - Dublado 3D
16:10h - Dublado 3D
18:30h - Dublado 3D


